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P R E S I D E N T E . La discussione generale 
è a p e r t a . 

Nessuno chiedendo di pa r l a r e e non es-
sendovi ora tor i iscrit t i , dichiaro chiusa la 
discussione generale. 

Pass iamo alla discussione dell 'ar t icolo 
an ico di cui do l e t t u r a : 

«È a p p r o v a t a l 'eccedenza d' impegni per 
l ire 3,117.25 ver i f ica tas i sulla assegnazione 
del capi to lo n . 60 « I n d e n n i t à di t r a m u t a -
mento al personale de l l ' amminis t raz ione 
es te rna delle tasse sugli affari » dello s ta to 
d i previs ione della spesa del Ministero delle 
finanze per l 'esercizio finanziario 1912-13». 

Nessuno chiedendo di parlare, procede-
«deremo f r a breve alla votaz ione segreta 
a n c h e di questo disegno di legge. 
Discussione del disegno di legge: Maggiore 

assegnazione per la costruzione dei nuovi 
edifici della Regia Università di Roma. 
P R E S I D E N T E . L 'o rd ine del giorno reca 

la discussione del disegno di legge : « Mag-
giore assegnazione per la costruzione dei 
n u o v i edifìci della Regia Univers i tà di 
R o m a ». 

Se ne dia l e t t u r a . 
D E L BALZO, segretario, legge: (V. Stam-

pato n . 51-A). 
P R E S I D E N T E . L a discussione generale 

è a p e r t a su questo disegno di legge. 
L I B E R T I N I G E S U A L D O . Chiedo di 

pa r l a r e . 
P R E S I D E N T E . H a faco l tà di par lare , 

ma le r accomando la maggior b rev i t à , ono-
revole Libert ini ; perchè a l t r iment i , essendo 
oggi sabato , dovrebbe essere differi ta a 
m a r t e d ì la vo taz ione segreta . 

L I B E R T I N I G E S U A L D O . Un 'osserva-
zione brevissima. Desidero chiedere al l 'ono-
revole re la tore perchè nella p a r t e u l t ima 
de l la sua relazione esprima dei dubbi in or-
d ine alla sufficienza della spesa previs ta 
pe r p rovvedere a l l 'Univers i t à di Roma . 

Vorrei che questo dubbio, che si è infil-
t r a t o anche ne l l ' an imo mio, fosse di leguato, 
perchè d i sgraz ia tamente , in mater ia di 
ope re pubbliche, i p revent iv i non corrispon-
d o n o mai ai consunt iv i . 

" P R E S I D E N T E . H a faco l tà di par lare 
l ' onorevole re la tore . 

RAYA, relatore. Nella relazione, che mi 
l ia commesso di scrivere la Giunta del bi-
lancio, il dubb io che è v e n u t o al l 'onorevole 
Gesualdo L ibe r t in i e che mer i ta la più 
g r a n d e a t t enz ione , è venu to anche a me, 

ed ho perciò un poco t o r m e n t a t o i ministr i 
con var i quesiti per avere assicurazioni sul 
g rave p u n t o del l 'esat tezza tecnica e finan-
ziaria dei prevent iv i di spesa per g rand i 
opere pubbl iche. E questa del l 'Univers i tà 
di R o m a è grandissima. 

I l P a r l a m e n t o i tal iano, in seguito a pro-
posta del l 'onorevole pres idente del Consi-
glio, deliberò nel 1907' di edificare in R o m a 
l 'Univers i t à della nuova I t a l i a , e di co-
struir la vicino ai palazzi del Policlinico Um-
ber to I che già p rovvedevano a un grande 
fine di scienza e di beneficenza e che costa-
rono ben v e n t i milioni. Le cliniche princi-
pali già vi avevano posto sede. 

I l Policlinico è poco conosciuto e poco 
vis i ta to , men t re gli s t ranier i ce lo invi-
diano, come il più grande corpo di i s t i tu t i 
scientifici che sia stato costruito per servire 
a una Univers i tà in questi u l t imi anni . Dopo 
la legge del 1907 per Roma si sono v o t a t i 
già dieci milioni per costruire i nuovi edi-
fizi universi tar i , e si sono f a t t e le fonda-
m e n t a per c inque palazzi o i s t i tu t i . E poi 
si sono sospesi i lavori , pur a v e n d o cinque 
milioni già a p p r o v a t i da spendere . È do-
loroso. Ora urge sollecitare, e ne ho scrit to 
le ragioni . 

Ora io posso assicurare l 'onorevole Ge-
sua ldo L iber t in i che dai cont i esaminat i , 
dalle indagini f a t t e dagli ingegneri , r i sul ta 
che la p r ima previsione era forse un po ' 
modes ta , non però molto modesta , se si 
pensa alla solita difficoltà di Roma , quella 
delle f o n d a m e n t a , ossia del t rova re il ter-
reno sodo su cui f o n d a r e i piloni e le volte, 
e elevarlo dove s ' invai la . F u r o n o r ivedut i 
i p roge t t i definit ivi . 

Costrui te le f o n d a m e n t a , la spesa creb-
be d ' u n poco: la spesa per la costruzione 
dei nuovi palazzi crescerà per i primi 
c inque, stabil i t i dal la p r ima legge del 1911, 
di un milione e mezzo, e per i q u a t t r o suc-
cessivi, s tabi l i t i dalla seconda legge del 
1912, e che sono quelli che si t r o v a n o in 
via Depret is , e che debbono a l lontanars i , 
perchè la località non è a d a t t a agli studi, 
perchè è incomoda agli s tudent i , perchè la 
scuoia di fisiologia è incomoda ai vicini, 
perchè vi si deve piazzare il Ministero del-
l ' i n te rno ; per questo secondo g ruppo oc-
corrono 700,000 lire di più circa. 

Ma debbo aggiungere che ai nove pa-
lazzi, p r ima previst i , si aggiungono due pa-
diglioni di i so lamento che f u r o n o previst i 
per lire 200,000, e ora si dice che cos teranno 
700,000 lire. Sono da farsi ancora e si po t r à 
forse spendere meno. 


